

"Cáritas Argentina ante las Emergencias"

Elaboraron esta publicación: Nilda Cruz
Nacho de Isla
Julio Canteros
Matías Gutiérrez Moya

Colaboraron: Cristina Chan
Marcela Figueroa
María Carolina Lucini
Felicitas Rueda
Rodolfo Serra

Agradecemos especialmente el aporte de: P. Marino Bohn - Secretario de la Región de Latinoamérica y el Caribe de Cáritas Internationalis
Héctor Hanashiro y Mario Ríos Espinoza - Cáritas del Perú
Juan De Cesaris
Susana B. de Milanesi

Ilustración y diseño: Ernesto Dell'Armi

Departamento de Emergencias
E-mail: emergencias@caritas.org.ar
CÁRITAS ARGENTINA - Comisión Nacional

Noviembre de 2000

CUANDO UNA EMERGENCIA SE PRESENTA...

YA NO TENEMOS TIEMPO PARA ORGANIZARNOS.

ACTUAMOS POR INTUICIONES, POR REACCIONES, POR SENSIBILIDAD, DESAPROVECHANDO UNA ENORME CANTIDAD DE RECURSOS QUE PODRÍAN ESTAR IDENTIFICADOS Y COMPROMETIDOS PARA UNA SITUACIÓN IMPREVISTA QUE SE NOS PRESENTE.

A VECES NOS PASA ASÍ.....

RECLAMAMOS A LAS DEMÁS ORGANIZACIONES "LA FALTA DE PREVISIÓN", PERO RESULTA QUE FRENTE A LAS EMERGENCIAS, *nuestras Cáritas son las primeras en inundarse. Se inundan de trabajos, de desorganización, de nervios, de agotamiento, de ineficacia, de dispersión de esfuerzos.*

POR TODO ESTO.... ENTONCES.... RECORDAMOS LAS PALABRAS DE JESUS...

"ESTEN PREVENIDOS, PORQUE NO SABEN EL DIA NI LA HORA" (Mt 25.13)



Oración en las Emergencias¹

"Luego, a los siete días, comenzaron a caer sobre la tierra las aguas del diluvio. Brotaron todos los manantiales del fondo del mar y las compuertas del cielo se abrieron. Estuvo lloviendo sobre la tierra por cuarenta días y cuarenta noches" (Gen. 7,10-13)

Señor, estamos cansados y cada vez que vuelve a llover nos ronda la desesperanza; hacenos crecer en la Fe, en la Esperanza y en la Caridad, para que podamos afrontar estos momentos y encontremos respuestas conformes a tu Proyecto de Amor para los hombres.

"Las aguas crecieron mucho sobre la tierra; mientras tanto el arca flotaba sobre las aguas" (Gen. 7,18)

Señor, ayúdanos, como Cáritas, queremos animar a la Iglesia Diocesana que va sobre las aguas, para que en su arca naveguen tu caridad y tu justicia.

"Esperó siete días mas y de nuevo soltó la paloma fuera del arca. La paloma volvió al atardecer, trayendo en su pico una rama verde de olivo" (Gen. 8,10-11)

Señor, no mires nuestras imperfecciones, sino la fe de tu Iglesia. Abrinos los ojos; queremos encontrar caminos para salir de la emergencia, para descubrir oportunamente, en medio de tanta agua, brotes verdes de esperanza

1. Oración escrita por la Cáritas de Nueve de Julio en 1988, con motivo de las inundaciones en su diócesis.

"Pongo a su disposición todo cuanto se mueve sobre la tierra, y todos los peces del mar. Y todo lo que tiene movimiento y vida le servirá de alimento. Todas estas cosas le servirán de alimento, así como las legumbres y las hierbas". (Gen. 9, 2-4)

Señor, nos has llamado dentro de la Iglesia a animar y coordinar la comunicación fraterna de los bienes. Hacenos sensibles a las necesidades insatisfechas de tantos hermanos; y fuertes para llamar a la conversión a todos, empezando por nosotros mismos.

"Pero también reclamaré de la sangre de ustedes como si fuera su alma. Le pediré cuenta de ella a cualquier animal o a cualquier hombre; quienquiera que sea deberá responder de la sangre del hombre, hermano suyo... porque Dios creó al hombre a imagen suya" (Gen. 9,5-6)

Señor, queremos responder por la vida plena de nuestros hermanos, creados con nosotros a tu imagen y semejanza. Ayúdanos a trabajar en la promoción humana, encontrando cauces que nos posibiliten a todos, a nosotros y a quienes en estos momentos nos necesitan, a ser protagonistas de nuestro propio desarrollo humano y cristiano.

"Pongo mi arco en las nubes para que sea una señal de alianza con toda la tierra. Y cuando yo cubra de nubes la tierra y aparezca el arco en las nubes, yo me acordare de mi alianza con ustedes" (Gen 9. 13-14)

Señor, queremos ser fieles a tu alianza. Te pedimos especialmente por nuestro trabajo en Cáritas, para que sea arco iris de reconciliación fraterna en nuestras comunidades y signo de que tu Reino ya está entre nosotros.

